

le ruego que también le pida una fotografía para mi comentario de ese libro en "Destino".

Y, hasta la suya. Póngame a los pies de su esposa, y reciba Vd. un abrazo de su buen amigo,

8 de octubre de 1950

Mr. Philippe Wolff
TOULOUSE

Querido amigo.- Le supongo ya en Toulouse, rodeado de sus pequeños y examinando a "todo pasto" (c'est-à-dire, à toute vitesse). Esto no le impedirá recordarse de sus buenos amigos, los catalanes. Por mi parte, repasando los acontecimientos desde que tuve el gusto de conocerle, me complazco sumamente en haber tenido la dicha de hacer su amistad. Y, al mismo tiempo, de que persona tan competente y bien dispuesta para este país haya ocupado la cátedra "clef" de Toulouse.

Espero que nuestras relaciones se mantendrán dentro y fuera de la Unión Internacional, y que por lo menos sabremos noticias mensuales de los asuntos respectivos.

Por mi parte, estoy trabajando simultáneamente en dos temas: "El Gran Sindicato remensa de 1488-1507", que completa mis estudios sobre los remensas en el siglo XV -con un gráfico de la distribución de los remensas en Cataluña-; y "Origen y desarrollo de los virreinatos en la Corona de Aragón". Espero terminarlos dentro de este mismo trimestre. En el Archivo de la Corona de Aragón preparo, mientras tanto, la investigación documental para mi próximo estudio "La vida económica y social de la Corona de Aragón bajo el Rey Católico".

Desearía formularle dos deseos. Uno, respecto a los "Annales du Midi". Aparte la colección que le encargué para el Seminario de Historia de la Universidad, desearía que me completara la colección que tengo con los núms. 3-4 y 5-6, al objeto de hacer una información de esta revista en "Destino". En relación con este deseo, ¿sería Vd. tan amable de pedir una fotografía a Mr. Calmette y, a la vez, de ofrecerle mis más profundos respetos? Los catalanes estaríamos encantados de saber noticias de su persona.

Segundo y último punto. He leído la "Introduction à l'Histoire économique" de su buen amigo Ch. Morazé y desearía que Editorial Teide la vertiera al español. Le ruego se dirija a él y le diga en qué condiciones cedería los derechos de traducción, teniendo en cuenta que en España las tiradas duelen ser de escaso número de ejemplares. En todo caso,